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■ 議事内容  ２０２４年度 ６月定例教育委員会 

■ 日  時  令和６年６月４日（火）１３：３０～１５：００ 

■ 場  所  ４階会議室４－１ 

■ 出 席 者  教 育 長 小西 博泰 

        教 育 委 員 河嶋栄里子・藤本真理・石原友紀・酒井秀彦 

 事 務 局 入江教育管理部長・藤井教育指導部長 

松田教育総務課長・市橋いきいき社会創造課長 

竹内スポーツ振興課長・教育総務課 小畑 

■〔会議の内容〕 

１ 開会あいさつ 

・教 育 長 

 

２ 前回議事録確認 

 

■【教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：１３ページ２行目の「不登校に繋がる」というところが、限定的な強い表現にな

っているため、「不登校の原因の一つになる」という表現に変更した方がよい。

（教育委員） 

Ａ：では、「糖分を取り過ぎると体調が悪くなり、不登校の原因の一つになると聞い

ている」という表現に変更する。（教育長） 

 

（全委員一致で承認） 

 

３ 報告事項 

・令和６年度主要事業の進捗状況の説明及び教育委員からの意見聴取 

■〔学校教育課関連〕 

①第Ⅲ期教育振興計画の具現化【教育課程管理】 

（進捗状況） 

・５月２８日に東北大学を訪問し、教育行政顧問川島隆太教授と面談を行い、

主に主体性と脳科学の関わりについて、「地域と関わりのある子どもたちは、

内発的な動機があり自己有用感が高まるため、自尊感情が高い傾向にある。

学校や家庭との関わり以上に地域との関わりの中で育っている要素が大きい」

という話を聞いた。そこで、学校ができることは何か尋ねたところ、「子ども

たちと地域を繋ぐ働きかけをすることが学校の役割であり、地域との関わり

があることを情報発信することが大事なことである」という返事をいただい

た。デジタル教科書等の活用については、「基本的に取り入れて良いことはな

 会 議 録 
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い。使っていない学校が学力アップ、学ぶ力に繋がっている。デジタル先進

国と呼ばれている国々、例えば、スウェーデン等は、すでにデジタル教科書

をやめている」という話を聞いた。そのうえで、「小野市は、今のスタンスを

キープすることが大事である」というアドバイスをいただいた。他にもたく

さんのアドバイスをいただいたので、改めて報告する。 

  ・今年度、教育振興計画の改訂年になっているため、夢と希望の教育推進委員会

で話し合いを進めている。 

 

 （今後の予定） 

・全国学力学習状況調査について、学力向上推進委員会において、検討を進めて

いく。 

 

②「チーム学校」を踏まえた学校組織マネジメントの強化とリスクマネジメント【危

機管理】 

（進捗状況） 

・『報・連・相』及び『４号報告（いじめ・問題行動等）』で報告。４号報告につ

いては、６件挙がっており、大きな問題にはならずに解決できている。 

 

③人材育成と働き方改革【人的管理】 

（進捗状況） 

・６月３日、市初任者研修を行い、教育サポートセンター及び校内サポートル

ームを見学している。 

・教職員のリモートワークの準備として、個々のアカウント（メールアドレス） 

を配布し、学校にマニュアルを渡して、徐々に設定している。躓いているとこ

ろについては、市教委からアプローチをかけて、スムーズに設定できるよう

に進めている。 

 

④学校教育課情報 

１ 市の取組 

・５月２０日  愛媛県西条市議会 行政視察（夢と希望の教育） 

・５月２８日  川島隆太教授研究室 指導助言 

・５月３０日  夢と希望の教育推進委員会（第４期教育振興計画について） 

臨時講師研修会①（②６月６日、③６月１３日） 

・６月 ４日  人権教育推進委員会（研究テーマについて） 

        特別支援教育コーディネーターネットワーク会議 

・６月１０日  学力向上推進委員会 

        校長会 

・７月２７日  兵庫教育大学・小野市連携 サイエンス祭（エクラ） 
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２ 学校の取組 

〇運動会 ※半日開催 

・５月１８日（土）小野特 

・５月２５日（土）小学校、河合小・中学校 

→無事終了 

 〇トライやるウィーク  

  ・５月２０日（月）～２４日（金）小野中（市内各地） 

  ・５月２７日（月）～３１日（金）小野南中・旭丘中（市内各地） 

   →無事終了 

 〇中学校修学旅行  

  ・５月２７日（月）～２９日（水）小野中（関東方面） 

  ・５月２８日（火）～３０日（木）旭丘中（長崎方面）、小野南中（九州方面）

→台風及び大雨が心配されましたが、影響を受けず、無事終了 

  ・９月３日（火）～９月５日（木）河合中（東京方面） 

 

３ 学校の状況等 

 ○５月 ４号報告 ６件（問題行動等） 

 ○５月の不登校の状況 集計中 

 ○校内サポートルームの活用状況 

・５月１０日より、準備できている学校から順次稼働している。日によってばら

つきがあるが、５月の児童生徒の使用人数は、全校で、のべ５５人、保護者相

談は４件である。 

  ・校内サポートルームには、丁寧に話を聞いたり、わからない所を教えてもらえ

る支援員がいるため、今まで、全く登校できていなかった子どもが登校を再開

できたり、テストの時だけ教室に戻って受ける子どもが出てきた。子どもたち

にとっては、新たな居場所づくりができて、良い結果が出ている。そのポイン

トは、「人」だと考える。小野市の支援員の方々は、「教員免許のある方」「教

員経験のある方」「不登校対策に携わった方」に限定しているため、子どもた

ちへのアプローチが抜群で、子どもたちがすっと馴染んでおり、良い影響が出

ていると考える。 

 

４ その他 

 ○市管理職試験予定 

  筆記：７月 ４日（木）１４時００分～ 

  面接：７月１２日（金）午後 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：今年度から導入した「デジタル採点システム」の効果として、短縮された採点時
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間をどのように有効活用できたのか検証をすることと、川島隆太先生の助言を

できるだけ早急に取り纏め、先生方に周知することの２点を、次回定例教育委

員会で、報告をお願いしたい。さらに、もう１点、現在準備を進めている教職員

のリモートワーク導入による効果も同様に検証をお願いしたい。（教育長） 

Ａ：承知した。川島隆太先生の助言の取り纏めについては、６月１０日の校長会で共

有する予定にしている。（事務局） 

 

Ｑ：川島隆太先生の助言の中で、「地域と関わりを持つことが大事である」と言われ

ていることについてお聞きしたい。昔から小野市だけではなく、全国的に「地域

との関わり」は大事にされてきたと思うが、現在、核家族が増えてきたため、世

代が多岐にわたる地域と関わることで子どもが育つという意味でよいのか。（教

育委員） 

Ａ：地域の方々と関わる特別な行事をもつということではなく、今ある行事、例えば

「お祭り」や「エコ回収」等の情報を発信し、子どもたちがその行事に参加して

地域の方々と関わりをもつことで、自尊感情を育てるきっかけになるというこ

とである。 

最初、全国学力学習状況調査結果の報告の中で、「自尊感情が高い、夢を持つ、

困難なことに立ち向かう等といった心の部分が育っているのは、脳科学をもとに

進めてきた成果であると伝えている」と川島先生にお話しした時に、「それは地

域との関わりも関係している」との言葉をいただいた。改めて調査結果を見直し

たところ、小野市の特徴として、「地域と関わっている」という質問の項目が高

い傾向にあったため、川島先生に伝えたところ、「小野市は、地域もしっかりし

ており、子どもたちがその地域と関わっていて、それを支える家庭や学校教育が

あるから、自尊感情が高まっている。これは偶然ではなく、科学的な結果である

から、そこを大事にしていってほしい。学校の役割としては、地域興しをするこ

とではなく、地域の行事や取組みを発信することで、地域と子どもたちを繋げる

「橋渡し役」を努めていただくことが大事である」と助言をいただいた。（事務

局） 

 

Ｑ：川島先生がおっしゃっている「地域との関わり」は、コミセン事業で挙がってい

る「子ども書道教室」「アジャタ大会」や、「サマースクール」といったような行

事も含まれるのか。（教育長） 

Ａ：もちろん含まれる。学校の先生ではなく地域の方々に教えてもらったり、地域の

行事に参加したりすることは、他のどの手段よりプラスの効果がある。（事務局） 

 

Ｑ：「地域との関わり」という意味では、ＰＴＡや子ども会にも大きな役割があると

思うが、今現在、子ども会は無くなってきていると聞いているが、どうなのか。

（教育委員） 
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Ａ：大きな括りとしての子ども会は、無くなってきている。来住地区は、地区として

の子ども会は無くなっているが、各地域では残っているので、全部が無くなった

という感じでもない。（教育委員） 

Ａ：市の子ども会連絡協議会はある。（事務局） 

Ａ：ＰＴＡや子ども会もいつの間にか無くなってしまうと、大事な情報が届かない

ことになってしまうので、もう一度、見直ししていかないといけないと思う。

（教育委員） 

Ａ：いきいき社会創造課やスポーツ振興課の事業等への参加も含め、連携を進めな

がら、それぞれに活用できればと思っている。（事務局） 

 

Ｑ：そもそも子ども会連絡協議会から離れていく理由は何か。（教育長） 

Ａ：やはり、子ども会は中学校までというイメージが強いため、子育てが終わった家

族、例えば、子どもが高校生になると地域の子ども会に参加しない。そうなると、

小中学校の子育て家庭の数軒のみになるため、役が同じ家庭に何度もあたる。役

も町内ではそこまで大変ではないが、中央にいった時に仕事量が多いため大変

になる。私の地元も、そうなることがわかっていたため、ひととおり会長職を経

験した後、話し合いで離脱を決定した。（教育委員） 

Ａ：市の老人クラブ連合会も同様である。「役をしたくない」「中央で役をやってもメ

リットがない」という声が多い。（事務局） 

Ａ：少子化が大きく影響している。ＰＴＡ活動は何とか続けていたが、出ていく余裕

も時間もないという理由で、行事も減っていった。それもひとつの時代の流れな

のかと感じている。（事務局） 

Ａ：ＰＴＡも同様で、見直ししなければならない時が来ている。やはり、川島先生の

お話を踏まえて、「地域との関わり」を担う子ども会やＰＴＡは大事であるとい

う気風を作っていくことが必要だと考える。（教育長） 

 

Ｑ：各学校の運動会を見学されたと思うが、感想やご意見をいただきたい。（教育長） 

Ａ：今回、久しぶりに運動会を見させていただいた。自分たちの子どもの頃は、丸一

日やっていたが、半日開催ということで内容が濃くなり、良い風に変わったと感

じた。また、昔から運動会といえば、熱中症が心配であったが、水分も休憩時間

もよくとられており、そういう点においても、半日で良かったと感じた。 

半日ということで、先生方も時間管理が大変だとは思うが、こういうやり方もあ

るのだと再認識した。（教育委員） 

Ａ：今回、制限なしで行われたということで、皆の顔がとても生き生きしており、笑

顔がたくさん見られた感じがした。来住小学校で、コロナ禍でできなかった総踊

りに参加させていただいたが、子どもたちだけでなく、先生や保護者も地域の

方々も本当に楽しそうであった。総踊りを最初にやり始めたとおっしゃってい

た上月先生は、「本当に素晴らしい風景だ」と涙ながらに喜ばれていた。 
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しかし、ある学校で、来賓席に座られている方々で、子どもたちを背にして、会

話をされている光景を目にした。懐かしい話等で、会話が弾んでいたのだとは思

うが、「もっと子どもたちの演技や競技を見てほしい」という残念な気持ちにな

ったため、自分も含めて気を付けなければならないと感じた。（教育委員） 

Ａ：半日ですべての運動会を見ることができないため、学校に行く用事のついでに

運動会の練習を見せていただいた。先生方の指導や苦労等が見られたため、思わ

ぬ収穫であった。こういう先生方の努力があるから、本番でまとまった子どもた

ちの姿が見ることができるのだと思えば、子どもたちだけでなく、先生方も褒め

てあげたいと思った。（教育委員） 

Ａ：保護者に呼び掛けたり、地域の方が参加したりと、地域によって運動会の催し方

が違う。小学校の場合は、地域密着型、中学校の場合は、演技力やダイナミック

さを、それにプラスして運動会ができればと考えている。学校には、教育委員の

方々の感想を伝え、同時に新しい運動会のスタイルを検討していきたい。（教育

長） 

 

Ｑ：大阪で青酸カリ紛失のニュースがあったが、どのように鍵の管理をされている

のか確認のため教えてほしい。（教育委員） 

Ａ：薬品庫については、劇薬も入っているため、基本的に、鍵を職員室で管理してい

る。薬品を使用する際に、職員室から鍵を持って出て、薬品を使い、使い終わっ

たら鍵をかけて職員室に戻すという方法をとっている。学校によっては、理科準

備室に薬品庫の鍵があり、理科準備室は鍵をかけて管理しているところもある。

（事務局） 

Ａ：薬品については、使用簿に誰がどれだけの量を使ったかを記入しており、薬品と

鍵の管理については、定期監査の対象にもなっている。また、警備会社のセコム

も入っているため、きちんと管理されているといえる。（事務局） 

 

Ｑ：包丁等の刃物類についてはどうか。（教育委員） 

Ａ：包丁や刃物も同様で、鍵がかかる棚にしまってあり、鍵を職員室で管理してい

る。基本的に危険物と呼ばれるものが入っているところは、施錠し、自由に子ど

もたちが入れないようにしている、（事務局） 

 

■〔教育総務課関連〕 

①おの幼稚園整備事業 

（進捗状況） 

・設計業務委託については、進捗率は６０％で、１階のレイアウトや園庭の芝

生化の調整を進めており、業者の方で積算等の最終チェックを行っている。 

・８月の広報の特集で、新幼稚園の魅力を発信するため打合せを進めている。 

・幼稚園の給食の打合せで、現在の週２～３日から、毎日実施することに向け
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て調整をしている。 

 

（今後の予定） 

・設計を９月で完了させ、１１月の入札で工事業者を決定する予定である。 

 

②学校施設長寿命化対策事業（旭丘中学校） 

（進捗状況） 

・校舎建設工事の進捗率は５７．６％で、順調に進んでいる。教室によっては、

エアコン等の設置も終わっているところもある。 

・体育館建替工事設計委託 

５月１７日入札落札 １２，６５０，０００円 

株式会社小西建築設計事務所 ５月２０日～令和７年３月２５日 

 

③学校施設バリアフリー化整備事業 

（進捗状況） 

・小野小学校エレベーター設置工事を進めており、進捗率は３１．２％となっ

ている。 

・５月１３日に、小野小学校の階段昇降機について、保護者の方にも参加いた

だき、デモを実施した。今後、購入に向けて手続きを実施していく。 

 

④教育総務課情報 

１ ＩＣＴ教育推進事業 

 〇校務用パソコン購入設置（１２５台）  

５月１６日入札落札 １６，４３４，０００円 

オージヤ商事株式会社 ５月１７日～９月３０日 

→教職員用のパソコン約３８０台（平成２８年度購入）について、３年かけて

計画的に更新を行う。最終年である令和６年度は、１２５台を購入する。 

 

２ 学校施設工事等関係 

○市場小学校空調更新工事 

５月７日入札落札 ６７，４３０，０００円 

中島水道設備株式会社 ５月８日～令和７年１月２０日 

○河合小学校空調更新工事 

５月２９日入札落札 ６３，０３０，０００円 

三輪設備 ６月３日～令和７年１月３１日 

→学校の空調は、平成２３年に一斉に整備され、１２年が経過し、故障等の不具

合が多く、部品の生産も終了しているため、修理できない状態であることか

ら、順次更新を行う。 
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○小野小学校ＬＥＤ化工事設計・監理業務委託 

５月１７日入札落札 ２，８０５，０００円 

藤野一級建築設計事務所 ５月２０日～令和７年３月２５日 

→照明器具の老朽化による教室の照度不足に対応するため、小野小学校の全教 

室の照明をＬＥＤ化する。 

○小野小・小野中学校空調更新工事設計業務委託（６月入札予定） 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：旭丘中学校の体育館の工事期間は、長めにとっているから、令和７年３月２５日

までなのか。（教育委員） 

Ａ：体育館については、設計が、令和７年３月２５日までということで、工事発注に

ついてはその後になる。（事務局） 

 

Ｑ：体育館建替工事には、何ヶ月くらいかかるのか。また、使用開始はいつ頃になる

のか。（教育長） 

Ａ：今回は、建替工事ということで解体もあるため、１３～１５ヶ月くらいかかる。

使用開始は令和８年度になる。（事務局） 

 

Ｑ：体育館が使えない間の代替はどうするのか。（教育長） 

Ａ：部活動については、小学校の体育館を使用させていただく予定にしている。小野

南中学校の長寿命化工事の時は、来住小学校と市場小学校で、部活ごとに分かれ

て使用したと聞いている。また、卒業式や入学式については、エクラを使用する

予定である。（事務局） 

 

Ｑ：先生方は、校務用パソコンを１日に何時間くらい使用されているのか。（教育委

員） 

Ａ：まず、朝、校務パソコンに入っている校務支援システムで校長先生の指示や各課

からの連絡等を確認する。授業中については、校務パソコンではなく、クローム

ブックを使用している。授業が終了し、職員室に戻ってきた後、校務パソコンを

使用して報告書や資料等を作成する。成績処理や出欠管理も、校務パソコンに入

っているため、かなりの時間使用している。（事務局） 

 

Ｑ：自分のパソコンを使用している先生はいるのか。（教育委員） 

Ａ：いる。基本的には、全教室にあり、グーグルドライブにデータを保存できるクロ

ームブックや校務支援パソコンを使用しているが、専門的なソフトウエアが必

要な場合など、どうしても自分のパソコンを使用したい際は、必ず、最新バージ

ョンのウイルスソフトが入っており、ウイルスに感染していないことを条件と

して、使用を認めている。（事務局） 
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Ｑ：６月３日から、アルゴでのプールが利用開始になっていると思うが、午前中、た

またま通りがかったところ、大型のバスが２台停まっていた。そのバスが、子ど

もたちを送迎するバスなのか。（教育委員） 

Ａ：２台とも子どもたちを送迎するバスである。ちょうど、その日は河合中学校がプ

ールを利用しており、アルゴでのプール授業を始めたところである。（事務局） 

 

■〔いきいき社会創造課関連〕 

①小野市詩歌文学賞・短歌フォーラム事業 

（進捗状況） 

 ○小野市詩歌文学賞・短歌フォーラム 

   【日  時】６月８日（土）１２時３０分～１６時０５分 

   【会  場】うるおい交流館エクラ エクラホール 

＜プログラム＞ 

    第１部 小野市詩歌文学賞授賞式 

    第２部 小野市短歌フォーラム表彰式 

    第３部 小野市短歌フォーラム入選歌の選評 

    第４部 鼎談 

        テーマ：生誕百年を迎えた歌人・上田三四二 

        登壇者：伊藤一彦、永田和宏、小島ゆかり 

＜懇親会＞ 

【時 間】１６時２０分～１７時１０分 

【会 場】うるおい交流館エクラ 市民交流ホール 

 

②図書館事業～新たな図書館のあり様（将来の夢構想）～ 

（進捗状況） 

○大型絵本のお話会 

図書館職員による大型絵本のお話会を一日限定で開催 

日  時：５月５日（日）１０時３０分～ 

参加者数：７人 

 

○司書からの挑戦状 

 図書館司書が出題する図鑑や事典を使って答える調べもののクイズをカウン

ター前に設置 

期  間：４月２４日（水）～５月２７日（月） 

参加者数：１５８人（うち正解者７１人） 

○ごちゃまぜお楽しみ袋 

カウンター前で、絵本、物語、知識の本が入ったお楽しみ袋を貸出 

期  間：４月２４日（水）～５月２７日（月） 
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貸 出 数：４０袋 

○朗読会 

サークルたんぽぽによる大人向けの朗読会を開催 

日  時：５月１１日（土）１３時３０分～ 

参加者数：１０人 

 

（今後の予定） 

○「小野市詩歌文学賞」「小野市短歌フォーラム」関連展示 

詩歌文学賞の歴代受賞作品をはじめ、小野市出身の歌人・上田三四二、小野市

名誉市民となった馬場あき子さん、選者の先生方の作品を提示。短歌や俳句の

初心者向け入門書なども合わせて展示 

日  時：５月２９日（水）～６月１７日（月） 

  ○蔵書点検 

    期  間：６月１８日（火）～６月２５日（火）８日間 

  

① いきいき社会創造課情報 

１ 事業報告 

〔好古館〕 

日時・期間 事業名 内容 入館者数 

１２月１６日（土）

～５月２６日（日） 

企画展「ザ・昭和の

くらし③－子ども

たちの世界－」 

今話題の昭和のくらしのな

かから、子どもたちのくらし

に焦点をあてた資料や写真

の展示 

１４，１９９人 

４月２０日（土） 

～５月１９日（日） 

企画展「端午の節句

飾り」 

館蔵の端午の節句飾りを一

堂に展示 
５４６人 

５月５日（日） 

１０時００分 

～１５時００分 

親子鎧兜着付体験 

端午の節句にあわせた、親子

での鎧兜の着付体験（定員８

人） 

８人 

（４組） 

５月１２日（日） 

１０時００分 

～１４時４５分 

親子十二単着付体

験 

母の日にあわせた、親子での

十二単の着付体験（定員４

組） 

８人 

（４組） 

 

〔コミセン〕 

○地域づくり協議会事業 

地区 事業名 日時・場所等 参加者数 

おの 
まち花いっぱい創造事

業 

日時：５月２３日（木） 

   １８時００分～１８時３０分 
１０人 
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場所：コミセンおの玄関前 

かわい 

第１４回かわいの大運

動会 

日時：５月３日（金・祝） 

   ８時３０分～１２時３０分 

場所：河合運動広場 

１，３００人 

かわい歴史ウオーキン

グ 

日時：５月２６日（日） 

   ９時００分～１１時００分 

場所：河合運動広場 

１０人 

きすみの 花いっぱい運動 

日時：５月２５日（土） 

   ８時３０分～１０時３０分 

場所：コミセンきすみの 

２０人 

いちば 地域美化・花づくり 

日時：５月２６日（日） 

   ８時３０分～１１時００分 

場所：コミセンいちば 

   神鉄（市場駅、樫山駅） 

４０人 

おおべ 

第１８回桜づつみウオ

ーク 

日時：４月７日（日） 

   ６時３０分～９時００分 

場所：おの桜づつみ回廊 

５９６人 

花苗の配布・植栽 

日時：５月２６日（日） 

   ９時００分～１０時００分 

場所：コミセンおおべ玄関前 

１０人 

下東条 
高齢者交流ゲートボー

ル大会 

日時：５月２３日（木） 

   ９時００分～１２時００分 

場所：住吉町ゲートボール場 

１６人 

（３チーム） 

 

○コミセン自主事業 

地区 事業名 日時・場所等 参加者数 

おおべ 

子ども書道教室 

日時：５月１１日（土）、１８日（土） 

【硬筆】９時３０分～１０時２０分 

【毛筆】１０時３０分～１１時２０分 

対象：小学生 

講師：岸本玄岫さん 

硬筆１３人 

毛筆１２人 

やさしいヨガ教室 

日時：５月２４日（土） 

６月１０日（土） 

１９時００分～２０時３０分 

対象：１８歳以上 

講師：小林千明さん 

各回１０人 
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２ 今後の予定 

〔好古館〕 

日時・期間 事業名 内容 

６月１日（土） 

～６月３０日（日） 

企画展「歌人・上田

三四二～生涯と業

績～」 

歌人・上田三四二の生涯と短歌だけにとどまら

ない文学上の業績を紹介。あわせて、昨年、小

野市名誉市民の称号を贈呈された馬場あき子

さんの業績と小野市の関わりについて紹介。 

＜展示会説明会＞ 

６月９日（日）１１時００分～１１時３０分 

 

〔コミセン〕 

○地域づくり協議会事業 

地区 事業名 日時・場所等 

かわい 春季花植え 

日時：６月１日（土） 

   ９時３０分～１１時３０分 

場所：コミセンかわい・ＪＲ河合西駅・ 

   ＪＲ青野ヶ原駅 

きすみの 

アジャタ大会 

日時：６月１５日（土） 

   ９時００分～１２時００分 

場所：来住小学校体育館 

内容：アジャタを通して、健康・体力の増進を図るとと

もに、地域住民の三世代交流と親睦を深める。 

歴史探足 

日時：６月２９日（土） 

   ９時００分～１２時００分 

場所：常楽寺、常光寺、萬勝寺 

内容：法道仙人が建立したとされる寺を、西田猛さんの

ガイドで巡る。 

いちば 
ハミングウェイ 

ウオーキング 

日時：６月２日（日） 

   ８時３０分～１３時００分 

場所：山田の里公園、山田川沿いのウオーキングコース 

おおべ 

おおべ未来塾 

「プログラミングを

楽しもう」 

日時：６月１５日（土） 

   １３時３０分～１４時２０分（１・２年生） 

１４時４０分～１５時３０分（３・４年生） 

場所：コミセンおおべ大ホール 

内容：たこ焼きロボットを使ったプログラミングの基

礎講座 

対象：旭丘中学校区の小学１～４年生 
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下東条 花いっぱい運動 

日時：６月４日（火） 

   ９時００分～１２時００分 

場所：コミセン下東条 

 

○コミセン自主事業 

地区 事業名 日時・場所等 

おの 

脳活性・身体と心「ら

く楽講座」 

（１８歳以上） 

日時：６月６日（木） 

   １３時００分～１４時００分 

場所：コミセンおの分館「よって吉蔵」 

内容：パステル和アート教室 

   脳活性楽々ヨガ教室 

講師：平田いっぽさん 

筆文字アート教室 

（１８歳以上） 

日時：６月１３日（木）、２７日（木） 

   １３時００分～１４時００分 

場所：コミセンおの分館「よって吉蔵」 

内容：筆文字基礎を習う教室 

講師：北番ジェンヌ（亀田まゆみーぬさん、吉田ゆーみ

んさん） 

子ども書道教室 

（小学３～６年生） 

日時：６月１９日（水） 

【毛筆】１５時１５分～１６時１５分 

場所：コミセンおの分館「よって吉蔵」 

講師：教育静香さん 

かわい 
子ども書道教室 

（小学生） 

日時：６月１５日（土） 

【硬筆】１４時００分～１５時００分 

【毛筆】１５時００分～１６時００分 

場所：コミセンかわい 学習室 

講師：宮脇昌一さん 

きすみの 
美姿勢ウオーキング 

（１８歳以上） 

日時：６月１８日（火）、６月２５日（火）、７月２日（火） 

１０時００分～１１時３０分 

場所：コミセンきすみの 大会議室 

内容：美しい姿勢と歩き方で健康増進を図る教室 

講師：荻野訓子さん 

いちば 

季節の花の寄せ植え

教室 

（１８歳以上） 

日時：６月１８日（火） 

   １０時００分～１２時００分 

場所：コミセンいちば 

講師：教育さよ子さん 
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■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：図書館事業の「大型絵本のお話会」については、ＰＲ等は広報でされており、始

まる前は、館内放送での案内もあるのは知っているのだが、もっと参加者がいて

も良いのではないかと思う。（教育委員） 

Ｑ：「大型絵本のお話会」は、子どもの日の開催が通例なのか。今年は、６日も休み

で連休になっており、予定を組まれている方にとっては、厳しい日程だと感じた。

（教育委員） 

Ａ：毎年、この時期の開催である。少し日程を考慮する等、ＰＲの仕方も検討してい

きたい。（事務局） 

 

Ｑ：「ごちゃまぜお楽しみ袋」は、先着何名という感じなのか。（教育委員） 

Ａ：先着ではなく、無くなったら追加しているため、ゼロになることはない。（事務

局） 

 

Ｑ：コミセンは飲食禁止だと聞いたが、以前から禁止だったのか。（教育委員） 

Ａ：コミセンは社会教育施設のため、以前から食堂や調理室以外の部屋では、基本的

には飲食禁止である。（事務局） 

 

■〔スポーツ振興課関連〕 

①学校保健体育事業の推進 

（進捗状況） 

・６月３日（月）に、プール管理者講習会並びに体育実技指導者研修会の中で、

プール薬剤の管理、ＡＥＤの救命救急法、新任教員の体育実技等の研修の他

に、小野市と連携協定を結んでいる大塚製薬工場の講師を招いて熱中症対策

の研修を行った。 

・６月１７日（月）～２１日（金）、ひまわりカードによるバランスの良い朝食

摂取率調査を実施する予定にしている。 

 

②第１１回小野ハーフマラソン２０２４ 

（進捗状況） 

・トクセン工業、みなと銀行等に、挨拶・協力依頼を行っている。 

・５月３０日（木）から、インターネットによるランナー募集を開始しており、

６月３日（月）の朝の時点で、すでに５９１人の申込があった。これは、例

年より２割増しの人数で、全国マラソン大会１００撰に選ばれた効果が大き

いと感じている。 

 

③スポーツ振興課情報 

１ 学校保健体育 
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〇小野市中学校総合体育大会（別紙詳細） 

日  時：６月１５日（土）、１６日（日）[予備日：１７日（月）、２２日（土）] 

※陸上競技は、１５日（土）、１６日（日） 

◆新人体育大会開催予定日：９月２１日（土）※陸上競技は１０月６日（日） 

 

〇第４０回全国小学生陸上競技交流大会 兵庫県予選会 

日  時：６月２３日（日） 

場  所：ユニバー記念陸上競技場 

 

２ 社会体育 

〇浄土寺裏山あじさいウオーク（神鉄ハイキング） 

日  時：６月１５日（土）９時００分～１０時００分スタート  

場  所：神鉄小野駅～大池総合公園～浄土寺～大池総合公園～神鉄小野駅 

（約１０ｋｍ） 

主  催：神鉄ハイキング 

共  催：おのハートフル歩人会、小野市観光協会 

 

〇第６０回町対抗ソフトボール大会 

日  時：６月３０日（日） [予備日：７日（日）] 

場  所：河合運動公園、大池総合公園野球場 

共  催：小野市ソフトボール協会、小野市教育委員会 

 

〇地域スポーツ推進事業（東播磨・北播磨地区スポーツ推進委員連絡協議会） 

日  時：７月６日（土） 

場  所：明石市市民会館 中ホール（明石市） 

主  催：東播磨・北播磨地区スポーツ推進委員連絡協議会 

明石市スポーツ推進委員会 

 

３ 今後の予定 

〇第１４回スポーツ玉入れ「アジャタ」大会 

日  時：７月２１日（日）９時００分～ 

場  所：小野市総合体育館アルゴ アリーナ 

主  催：小野市スポーツ推進委員会、小野市教育委員会 

スポーツクラブ２１小野市推進委員会 

練 習 日：６月２２日（土）、６月２７日（木）１９時００分～２１時００分 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：前回もお伝えした給食のフェイスブックについて、市役所のホームページの学
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校給食センターの中にも、「フェイスブック始めました」というコメントが掲載

されていたので、お知らせはしているようだが、届けたい方にきちんと届くよう

に、工夫して発信していけばよいのではないか。（教育委員） 

Ａ：毎日アップされているかどうかはわからないが、小野市のＬＩＮＥにも載って

いる。（教育委員） 

Ａ：ただ、通知は来ないので、開かないと見ることができない。（教育委員） 

Ａ：ホームページでも、新着等で出てこないので、もう少しＰＲしなければならない

と思っている。（事務局） 

 

Ｑ：総体の卓球とサッカーとバスケットボールについては、１５日の土曜日に試合

がないが、他の試合の応援には行かないように等の指示はでるのか。（教育委員） 

Ａ：おそらく、試合前の最終調整として、前日練習があるので、応援等には行けない

のではないかと思う。（事務局） 

 

４ 議案 

・議案第１１号 令和７年度使用小野市立学校における教科用図書の採択要領

の制定について（学校教育課） 

令和７年度使用小野市立学校における教科用図書の採択要領を別紙のとおり

制定したいので、委員会の議決を求める。 

 

（議案第１１号の承認を得る。） 

 

５ その他 

・旭丘中学校長寿命化工事の現場視察 

 ・令和６年度播磨東地区教育委員会連合会 総会及び研修会 

日  時：７月２４日（水）１３時４５分～ 

場  所：明石市立勤労福祉会館２階 多目的ホール 

 

６ 次回定例教育委員会予定 

令和６年７月１８日（木）午後１時３０分 ４階会議室４－１ 

 

７ 閉会あいさつ 教育長 

 

 


